Conseil départemental de la Somme



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Exposition événement « Résistance - Répression - Déportation » aux Archives départementales de la Somme

Amiens, le lundi 29 janvier 2024

Le 27 janvier 1945, le monde entier découvrait l'horreur de la Shoah, l'extermination des juifs et des minorités à l'échelle industrielle. La plupart des déportés Français étaient emmenés dans ces camps, dont Ginette Kolinka, qui s'évertue à relater l'horreur des camps, afin de ne jamais oublier. Les Archives départementales de la Somme accueillent l'exposition « Résistance - Répression - Déportation » jusqu' au dimanche 24 mars, à Amiens.

Une exposition itinérante venue d'Allemagne

L'exposition itinérante « *Résistance - Répression - Déportation* » a été conçue par le Mémorial de Ravensbrück, ancien camp de concentration nazi réservé aux femmes, de 1942 à 1945. Présentée en langue allemande et française, cette exposition amène le public à découvrir le parcours de 7 000 femmes déportées de France au camp de Ravensbrück, dans le cadre de la répression politique. Elle met en valeur la diversité de leurs origines sociales et nationales.



Les multiples formes de résistance, de détention comme de survie, y sont représentées à travers des biographies.

En complément, une sélection de documents conservés dans les collections des Archives départementales de la Somme vient illustrer cette période. Ces documents sont présentés dans le cadre d'un travail réalisé par des scolaires qui vont participer au Concours national de la Résistance et de la Déportation.

Des **ateliers d'écriture** sont organisés, sur réservation, autour de parcours de résistantes samariennes lors de la Seconde Guerre mondiale, **les 17 février et 16 mars 2024** ainsi que des temps d'échanges entre des élèves samariens et allemands, au cours du mois de mars 2024.

Un devoir de mémoire pour les jeunes Samariens

L'exposition « Résistance - Répression - Déportation » est également l'occasion de sensibiliser les jeunes Samariens à la déportation dans le cadre, notamment, d'un partenariat entre des élèves du lycée Lamarck d'Albert, des lycéens allemands et le Musée de l'histoire de la femme de Bonn : les albertins sont venus en atelier pédagogique aux Archives départementales, les lycéens allemands sont attendus en France pour effectuer un parcours mémoriel. La plantation d'un rosier du souvenir dans le jardin des Archives départementales sera réalisée à cette occasion.

Pour Stéphane Haussoulier, président du Conseil départemental de la Somme, « le Département est fier d'accueillir cette exposition événement aux Archives départementales. Terre meurtrie par l'horreur de la Grande Guerre et de la Bataille de la Somme, le souvenir de la Seconde Guerre mondiale n'en est pas moins mis en valeur. C'est le sens de notre action



départementale, avec des dispositifs visant à financer les projets pédagogiques liés au devoir de mémoire dans nos collèges. Avec Margaux Delétré, Vice-présidente en charge de la culture et du sport, nous invitons tous les Samariens, jeunes et moins jeunes, à se rendre aux Archives pour apprendre et comprendre la Shoah, afin de ne jamais revivre cela. »

Note aux rédactions :

Exposition gratuite à découvrir du lundi au jeudi, de 9h00 à 17h00, jusqu'au 24 mars 2024 Conférence-débat « Les Femmes dans la Résistance » le mercredi 21 février 2024 à 14h00 Archives départementales de la Somme, 61 rue Saint-Fuscien - 80000 AMIENS

